



Representantes partidistas en el INE se acusan entre sí de la violencia en el país

LILIAN HERNÁNDEZ
Y FABIOLA MARTÍNEZ

La discusión sobre un informe del Instituto Nacional Electoral (INE) en materia de seguridad desató acusaciones entre los representantes de partidos políticos sobre la responsabilidad que han tenido tanto los gobiernos anteriores como el actual en los hechos de violencia en el país.

Ninguno quiso asumir la culpa, y mientras la oposición dibujó un escenario casi catastrófico, Morena los acusó de cínicos. Primero, Rubén Moreira, representante del PRI, pidió al INE hacer mapas de riesgo para garantizar la integridad de los candidatos, en tanto que el morenista Sergio Gutiérrez Luna reviró con una petición para que el árbitro electoral investigue el patrimonio de Xóchitl Gálvez Ruiz.

En sesión ordinaria del Consejo General del INE, el representante de Acción Nacional, Víctor Hugo Sondón, acusó que en la actualidad el grado de violencia ha llegado a la descomposición social y muestra

indicadores “de un Estado fallido”.

Más allá de opinar acerca del segundo informe sobre coordinación interinstitucional en materia de seguridad del INE que se presentó en el orden del día, los representantes de partidos políticos se dedicaron a achacarse la inseguridad por la política de sexenios pasados y del presente gobierno como si fuera un concurso sobre quién ha alcanzado el puntaje más alto en violencia.

Moreira se quejó de que se vive un momento en el que no se puede transitar por las noches “en muchas partes del país” y señaló que no entraría en un debate si es culpa de un sexenio o de otro, por lo que el INE debería diseñar los mapas de riesgo incluyendo las preocupaciones de los partidos.

Por ello, convocó a todas las fuerzas políticas a evitar que “el narco” se apropie de las elecciones, evitar la apología, desde la música que usan en sus eventos hasta lo que dicen en sus actos.

Los comentarios de Moreira provocaron que la consejera electoral Norma Cruz tomara la palabra para responder que los partidos políticos

▲ El informe sobre seguridad presentado ayer pasó a segundo plano. Foto Cristina Rodríguez

deben garantizar que sus candidatos no estén vinculados con ninguno de los grupos de la delincuencia organizada.

“Por favor, tomen las medidas para que el dinero ilegal de las campañas no llegue a sus candidaturas y háganles saber a sus aspirantes cuáles son las reglas.”

Esta discusión se acentuó cuando el morenista Sergio Gutiérrez respondió a la oposición señalando que sus preocupaciones muestran el descaro con el que actúan y que se trata de mera “politiquería”, pero no les servirá para conseguir votos.

“Ustedes son los culpables”, afirmó mientras mostraba una fotografía de Genaro García Luna para señalar que fue el hombre que desató toda la violencia que enfrenta el país.

Y así el informe de INE quedó en segundo plano, en medio de estas acusaciones que tomaron más de hora y media de la sesión ordinaria.